

Movimiento popular

Las diversas asociaciones obreras de todos los sectores políticos y religiosos, y con algunas otras de la clase media, de científicos, estudiantes y también profesores de instrucción primaria se asocian en gran movimiento que organiza un congreso anual para el 27 de diciembre.

Cómo se ha hecho costanera, no todos saben, no faltan intenciones—sea por maldicia o por ignorancia—en exagerar el carácter de tales reuniones. Nada debe temer de ellas el orden público, siempre que el Gobierno esté en constante constatación y vigilancia con sus directores, todos hombres responsables y buenas ciudadanos. Y como el Díger impone e incluye en todo Gobierno: no escuchar los rumores de la calle ni tener supersticiones sobre lo que puede ocurrir, cosa común por propias y falsas informaciones, una y cada una de las partes del programa que se va a desarrollar en tales reuniones.

Loredo con atención los diferentes anuncios realizados por la Asamblea Obrera y el Consejo de Alimentación Nacional, aparece al decir franco y leal de organizar una grande y solemnísima reunión, ya bien desarrollado quiere garantizar el cumplimiento de las autoridades la clausura de las tabernas y prostíbulos y toda prohibición de venta de beber en los días 24 y 25.

Pero también es de notar que el lado de otras noticias sobre celebraciones que parecen perfectamente fundadas como la protesta contra la parís artificial que existe en el encarcelamiento de la vida, por obra de los acaparadores, se hace caso omiso de toda solicitud al Gobierno y al Congreso para disolver y desmantelar guerra santa, un organismo que toman a su cargo el control del mercado de letras tienda desde luego a la estabilización moderna de la economía.

Todos hemos visto y en esto habrá de nos ha acompañado en todo la prensa del país, que el problema social llamado "creciente de los subdesarrollos", no se basa más que en sus lados más bajos de acuerdo; sencillamente capital que en Chile se ha acrevado por la gran depresión en la cual influyen diversas causas. Entre otras causas, hay algunas inevitables: la falta de experiencia de salitreros que lleva más de lo que el señor Ministro Claro Solar pensaba; y aún de lo que calculaban los más pesimistas. Pero también hay un factor que ha producido la misma voluntad de los gobernantes, la Ley de Bérriz del 18 que mantuvo millones y millones de letras convertidas en billetes en el mercado y por consiguiente generando intereses. Si alguno de los factores dadas por el exceso no pudiese ser erradicado por el momento, el resultado general económico del mundo es difícil, nadie pueve de buena fe e imparcialmente sostener que no existen más recursos propios y naturales para dotar de una mayor cresta desarrollo económico de lo posible.

Una cosa es la imposibilidad de poner bajo el sol y otra muy diversa la imposibilidad de hacerlo la imposibilidad popular para abarcar toda la proporción en creaciones y atracción con fraternidad y sinceridad ante el Congreso. Es una realidad que las mejores voluntades resultan al llegar al Gobierno una especie de fondo de agua fría que las perdiene. Esto explica por qué este esfuerzo al punto porque es de lo que más y no lo que más necesita, es de lo que aparentemente le falta y no lo que ya es insuficiente a fondo sus necesidades.

Por esto es bien de lamentar que en su programa general de petrobras haya aparecido de bien orientado sobre el organismo central que debería abrir con prontitud y sin trascendencia el secundidogénico, el camino de la estabilización de la moneda.

El mismo hecho, anunciado en la prensa de ayer, de que no se prepararía el período ordinario de sesiones del Congreso Nacional demuestra que estamos un tanto desatados de consideración de los resultados que quisieran sacarlos los diputados de gabinete no atacados en solo algunos aspectos sino también en otros capitulos.

23-8-19